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Досрочно ВЫПОЛНИМ обязатольства 
по заготовкам и занупкам продунтов 

животноводства

РАЗДЕЛЬНОЙ У Б О Р К О Й - ПО УРОЖАЮ
Повысить ответственность руководителей М Т С  за использование

лафетных жаток
i t  -к

„МЫ ТОЖЕ ХОТИМ 
СОРЕВНОВАТЬСЯ С ТОБОЙ!"

Письмо тов. Заборскому из Вороноваой МТС
Мы с большим интересом про

читали твой вызов ко всем комбай
нерам области о развертывании со
циалистического соревнования за | 
сжатые сроки уборки. От душ и!

Колхозное крестьянство, весь со
ветский народ самоотверженно тру
дятся над тем, чтобы ознаменовать 

40-ю годовщину Великого Октября 
новыми производственными успеха
ми, делом ответить на призыв ЦК 
КПСС в ближайшие ■ годы догнать 
Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения.

Работники сельского хозяйства 
нашей области решили в этом году 
сдать и продать государству по 
всем категориям хозяйств: мяса на 
33 процента больше прошлого года, 
молока —  на 13 тысяч тонн, 
яиц —  на 9,5 миллиона штук и 
шерсти —  на 245 тонн больше 
прошлогоднего.

Как показывают итоги работы за 
первое полугодие, это обязательст
во выполняется неудовлетворитель
но. Из-за плохой работы некоторых 
заготовительных и финансовых ор
ганов, машинно-тракторных стан
ций, неудовлетворительного руко
водства этим важнейшим делом со 
стороны ряда райкомов партии и 

райисполкомов, полугодовой план 
заготовок и закупок молока выпол
нен только на 72 процента, мяса—  
на 62 процента.

Зырянский, Еривошеинский, 
Молчановский, Парабельский, Те. 
гульдетскии и Туганский районы 
выполнили план заготовок и заку
пок молока от 47 до 62 процентов.

Еще хуже обстоит дело с заготов
ками мяса. Пышкино-Троицкий, Зы
рянский, Асиновский, Туганский, 
Шегарский, Чаинский и Тегульдет- 
ский районы полугодовой план по 
заготовкам и закупкам мяса выпол
нили на 35— 56 процентов. Чаин- 
скпй район сдал мяса на 127 тонн 
меньше, чем за первую половину 
прошлого года, Бакчарский —  на 
92 тонны, Шегарский— на 73 тон
ны.

Производство продуктов животно
водства по сравнению с прошлым 
годом в отдельных районах значи
тельно снизилось. Много получен
ного молока расходуется на внутри- 
колхозные нужды. Менее половины 
валового надоя молока сдали и про
дали государству колхозы Алек
сандровского, Бакчарского, Зырян
ского, Парабельского и Тегульдет- 
ского районов.

Неудовлетворительно ведется от
корм и нагул скота. Сдается и ре
ализуется много маловесного и то- 
шего скота, отчего несут боль
шие убытки и колхозы, и государ
ство. И здесь недопустимо большой 
удельный вес в реализации скота 
занимает внутрихозяйственный его 
расход.

Трест «Маслопром» (управляющий 
тов. Гуржпй). мясотрест (управля
ющий тов. Вандышев), облпотреб
союз (председатель тов. Жидоморов) 

ведут дело заготовок и закупок без 
должной инициативы и напряже
ния. '

Нельзя дальше терпеть такое 
положение. Необходимо не на сло
вах. а на деле исправить положе
ние с заготовками и закупками'про-

дуктов животноводства и прежде 
всего с выполнением планов и при

нятых обязательств по сдаче и про
даже государству молока и мяса.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР приняли по
становление об освобождении с 
1 января 1958 года всех хозяйств 
колхозников, рабочих и служащих 
от обязательных поставок продук
тов животноводства. В ответ на это 
новое проявление заботы партии и 
правительства о благе народа тру
женики сельского хозяйства дол
жны использовать все силы и сред
ства, все резервы общественного 
хозяйства, чтобы значительно уве
личить производство продуктов 
животноводства, сдачу и продажу 
их государству.'

Надо умело организовать летнее 
пастбищное содержание скота с тем, 
чтобы повысить его продуктивность 
и увеличить производство молока, 
мяса и других продуктов животно
водства. Необходимо до минимума 
сократить внутрихозяйственный 
расход молока, мяса, яиц, увели
чить товарность колхозных ферм.

Нельзя допускать повторения 
ошибок прошлых лет, когда колхо
зы и индивидуальные сдатчики ос
новную массу скота сдавали позд
ней осенью, в результате чего на 
мясокомбинатах и убойных пунктах 
скапливалось большое количество 
скота, на передержке, перевозках 
которого терялось очень много жи
вого веса, снижалось качество мяса. 
Учитывая условия нашей области, 
необходимо без промедления органи
зовать сдачу скота государству, осо
бенно колхозами северных районов.

В деле заготовок и закупок про
дуктов животноводства немаловаж
ное значение имеют закупки их у 
колхозников, рабочих и служащих, 
имеющих скот в личном пользова
нии. Однако эта работа в большин
стве районов работниками голов
ных маслозаводов, районных контор 
по заготовкам скота и птицы, рай
потребсоюзов организована плохо, 
особенно в Зырянском, Туганском, 
Пышкино-Троицком, Шегарском 
районах. Разве можно считать нор
мальным, когда в Каргасокском 
районе 63 процента хозяйств, име
ющих коров, не участвуют в сдаче 
и продаже молока государству?

Надо лучше организовать работу 
по закупке продуктов животноводст
ва в хозяйствах колхозников, рабо- 
чпх и служащих.

До великого праздника —  соро
ковой годовщины Октябрьской ре
волюции остается очень немного 
времени. Колхозы и все трудящие
ся нашей области обязались к этой 
знаменательной дате завершить вы
полнение годовых планов по заго
товкам и закупкам продуктов жи
вотноводства. На решение этой за
дачи сейчас должны быть направле
ны усилия партийных и ком
сомольских организаций, всех кол
хозников, работников МТС, загото
вительных, финансовых и совет
ских органов.

приветствуем твое обязательство j 
убрать раздельным способом не. ме

нее 500 гектаров. Мы тоже хотим 
соревноваться с тобой, тов. Забор- 
ский. Каждый из нас в этот сезон 

будет работать, кроме лафетов, на 
двух комбайнах: самоходном и при
цепном. Штурвальными будут моло
дые комбайнеры, которые еще нв 
имеют практического опыта. Так,чя 
организация работы позволяет 
улучшить подготовку молодых ме
ханизаторских кадров.

Мы намерены достойно встре
тить 40-ю годовщину Великого 

Октября, вовремя и без потерь 
убрать урожай и дать стране боль
ше хлеба. Мы понимаем, чти ре

шающая роль в успешном проведе
нии уборки выращенного урожая 
принадлежит нам, комбайнерам. Мы 
берем на себя следующие обяза
тельства:

двумя комбайнами за сезон 
убрать не менее 900 гектаров, в 
том числе, раздельным способом не 
менее 500 гектаров; намолотить по 

14— 15 тысяч центнеров зерна;
уборку урожая вести только 

групповым методом, завершить 
уборку зерновых культур в 20 ра
бочих дней, на лафетную жатку 
ежесуточно вырабатывать не ме

нее 35— 40 гектаров.
Сделаем все от нас зaвиcяD^ce, 

чтобы ликвидировать все причишл 
к потере зерна. Каждый из нас ко
совицу хлебов будет вести на низ
ком срезе с зерноуловителями, ■ на 
заранее обкошенных и хорошо под
готовленных к уборке массивах.

Уборку мы начали. Скосили нер- 
вые десятки гектаров хлебов.

Приложим все силы, чтобы вы
полнить взятые обязательства.

Хочется знать, как ты смотришь 
на наше обязательство, как идут 
дела у тебя?

Д. ГААН, И. БАРЫНЫЧ, И. ЛУ- 
ГАЧЕВ, К. КОШКИН, комбайнеры 
Вороновской МТС Кожевников- 
еного района.

☆  it

П е р в Ы е  в а л к и
в

ЖАТВА НАЧАЛАСЬ! АГРЕГАТ КОМБАЙНЕРА 
ПРОКОПОВА ИЗ ПОРОСИНСЕОИ МТС НАЧАЛ КО

СОВИЦУ РЖИ НА ПОЛЯХ КОЛХОЗА «ОБЪЕДИНЕ
НИЕ», ТОМСКОГО РАЙОНА.

На снимке: слева вверху —  В. Прокопов.
Фото Б. Софиеико.
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Директора МТС тт« Абраменко 
и Гамалеев безответственно 

относятся к раздельной уборке

Прием Н. С. Хрущевым и Н. А. Булганиным 
Начальника Главного штаба индийской армии 

генерала К. С. Тимайн
25 июля Первый Секретарь Центрального Бонитета Коммунистиче

ской Партии Советского (1оюза Н. С. Хрущев и Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин приняли Начальника Главного штаба 
индийской армии генерала К. С. Тимайя в имеля с ним беседу.

В беседе принял участие Министр обороны СССР Маршал Советского 
Союза Г. К. Жуков.

С индийской стороны в беседе приняли участие генерал-майор 
Е. Хабибулла, а также Чрезвычайный и Полномочный Посол Республи
ки Индии в СССР К. П. Ш. Йеной.

Беседа носила дружеский характер и проходила в сердечной обста
новке.

Универсальный разгрузчик зерна 
из вагонов

БУХАРА. 25 июля. (ТАСС). Ме
ханик местной базы министерства 
хлебопродуктов Узбекской (ЗСР 
М. Уча кин сконструировал универ
сальный вагоноразгрузчик. В отли
чие от существующих подобных ме
ханизмов новый агрегат обеспечи
вает полную механизацию выгруз
ки зерна и других сыпучих грузов

из крытых железнодорожных ваго
нов. С помощью его один человек в 
течение часа выгружает пшеницу 
из 60-тонного вагона.

Универсальиый вагоноразгрузчик 
рекомендован для широкого приме
нения ва зерновых складах респуб
лики.

Эксперим ент альны й ат ом ны й  
реакт ор в Г рузии

ТБШПСИ. 24 июля. (ТАСС). В 
Грузив началось строительство экс
периментального атомного реактора. 
Он позволит получать необходимые 
Изотопы.на месте и будет обслужи
вать нужды научных учреждений

братских республик Закавказья.
Сейчас в Грузии ведут работу по 

разработке путей применения атом
ной энергии в мирных целях около 
30 научно-исследовательских уч
реждений.

КРИВОШЕИНО. (По телефону).
Комбайнер В. Горбух из Рыбалов- 
екой МТС взял обязательство; в 
колхозе имени Свердлова за 25 
дней скосить 350 гектаров лафет
ной жаткой и 200 гектаров убрать 
прямым комбайнированием. Он свое
временно подготовил к работе жат
ку. 23 июля он и бригадир трак
торной бригады Фомин вывели ла
фет на поле.

—  Вы, Павел Яковлевич, утром 
пораньше пошлите конные сеноко
силки готовить поля для работы,—  
обратился комбайнер к бригадиру 
полеводческой бригады колхоза тов. 
Кирпиченко.

. Тот пообещал это обязательно 
сделать. С утра комбайнер зместе с 
трактористом И. Галицким подгого- 
вил все, чтобы начать кос.эвицу 
ржи, но поля никто не обкашивал. 
Прождали до 12 часов дня, из ко.т- 
хозников на работу никто не явил-, 
ся. Не показывался на полА и бри
гадир, хотя знал, что там его ожи
дают механизаторы.

—  Не стоять же нам без дела, 
может, и до вечера обкашивать по
ля никто не- приедет, —  с возму
щением заявил Галицкий.

Так, не дождавшись пока им 
подготовят поля, комбайнеры вы
нуждены были начать жатву на 
необкошенном массиве.

Пока шли первый круг, не раз 
приходилось останавливаться; то 
цепь слетит, то транспортер не ус
певает подавать массу ровным 
слоем, так как хлеб очень густой 
и рослый. Пришлось уменьшить 
захват хедера, —  и дело пошло 
лучше. Когда пошли на третий 
круг, за жаткой ровным слоем ло
жилась на стерню масса скошен
ного хлеба. Видя, что валок полу

чается правильным, колосья, словно 
на подбор, ложатся в одном направ
лении, машинист жатки, улыбнув
шись, крикнул трактористу:

—  Ну, Илья, кажется, дело 
пошло.

И агрегат двинулся дальше.
В этот день можно было бы на

чать косовицу ржи и в других по

леводческих бригадах этого колхо 
за. Но в колхозе нет второго лафе
та. МТС своевременно не позаботи

лась о том, чтобы приготовить ла
фетную жатку.

В колхозе имени Куйбышева на 
лафетной жатке должен был рабо
тать комбайнер тов. Шишко, но ему 
только вчера поручили на
чать сборку лафета. 2 л:1фета 
стоят еще на усадьбе МТС около 
кучи различного лома.

—  Может быть, из двух один 
как-нибудь соберу, —  заявляет 
комбайнер.

Не отправили лафеты в колхоз 
имени Ворошилова.

Находящийся на территории МТС 
лафет, предназначенный для колхо
за имени Ворошилова, никто не со
бирает, да и едва ли его можно 
собрать из-за того, что его «раску
лачили». Так, вместо двух жаток 
в этом колхозе будет работать те
перь только одна.

Из имеющихся в МТС лафетных 
жаток, кроме жатки тов. Горбуха, 
пустили в ход еще только одну в 
колхозе «Искра». В колхозах име
ни Куйбышева, имени Жданова ко- 

, совицу еще не начинали, хотя 
массивы ржи для этого уже по
дошли.

Как и в колхозе имени Свердло
ва, бригадиры полеводческих бригад 
других колхозов не готовят ноля 
для работы лафетных жаток.

Из-за неподготовленности лафет
ных жаток не начинают косовицу 
в ряде колхозов Кривошеинской 
МТС. На усадьбе МТС до сих пор 
находятся еще два неисправных 
лафета, часть собранных лафетов 

не отправлена в колхозы.
Непонятно, почему так безответ

ственно относятся к разде.зьной 
уборке директора МТС тт. Абра
менко и Гамалеев?

Непонятно, почему райком пар
тии и его секретарь тов. Агашев 
мирятся с этим. Ведь проме,дление 
с началом раздельной уборки —  
это потеря значительной частя уро
жая.. П. ПОПОВ,

(Наш соб. корр.).

Василий Митрофанович Прокопов, 
комбайнер Поросинской МТС, тре
тий год убирает хлеба в колхозе 
«Объединение». Томского района. А 
вот раздельную уборку по-настоя
щему решил применить нынче. Вме
сте с трактористом Дмитрием Иг
натьевичем Коломиным они должны 
убрать 500 гектаров хлебов и из 
них добрую половину — раздельно.

Механизаторам не нужно расска
зывать, какую выгоду хозяйству 
приносит такой метод. Они хорошо 
помнят пример прошлого года, когда 
с 38 гектаров ржи, убранной раз
дельно, было получено по 19 цент
неров зерна с гектара. Влажность 
зерна была всего лишь 16 процен

тов, а всхожесть —  91 процент.

На этом же поле часть ржи уби
рали прямьГм комбайнированием. С 
каждого гектара получили только 
14 центнеров зерна. На пять цент
неров меньше. Да к тому же влаж
ность его оказалась 21 процент.

Теперь решено всю рожь убрать 
раздельно. А ее в сельхозартели 
«Объединение» 300 гектаров.

...Дмитрий Игнатьевич завел 
трактор Поле — подать рукой, в 
пяти метрах от полевого стана. 06- 
кос сделали заблаговременно, и аг
регат прямо с разворота въехал в 
рожь. Тракторист приглушил дви
гатель и выпрыгнул из кабины.

— Ну, Василий Митрофанович, 
вот и начинаем. Какая рожь нынче!

Руки сами к ней тянутся. Пом
нишь, на фронте перед боем закури
вали? Давай, закурим. Сейчас ведь 

тоже, как перед битвой. За урожай!
Закурили.
Несколько затяжек, и папиросы 

затоптаны.
Снова загудел мотор, и агрегат 

плавно тронулся с места. Застреко
тала жатка. Аккуратные валки 

ржи длинной лентой ложатся на 
выкошенную полосу. Первые валки!

Агрегат делает круг, не останав
ливаясь идет на второй. Хорошо 
подготовились механизаторы к убор

ке.
Битва за урожай началась.

Б. СОФИЕНКО.

В расчете на прямое комбайнирование

Освоили 150 гект аров целины
Наш колхоз в 1956 году распа

хал 150 гектаров целины. Мы ис
пользовали ее частью под пар, ча
стью под зябь, урожай на этих 
участках получили на 5 центнеров 
с каждого гектара выше, чем на 
старопахотных землях.

В этом году мы освоим еще 70 
гектаров целины под зябь.

Освоение целины и залежей 
очень выгодное для колхоза дело.

Н. ПАНКРАТОВ, 
председатель колхоза «Заря со

циализма», Тегульдетсного района.

В то время, как в большинстве 
МТС области по-настоящему готови
лись к раздельной уборке —  торо
пились как можно раньше отремон
тировать машины, переоборудовали 
комбайны и усовершенствовали ла
фетные жатки, в Уртамской МТС, 
на словах приветствуя новый метод, 
действовали все-таки по-старинке. 
Именно поэтому усадьба МТС даже 
сейчас представляет кладбище тех
ники: здесь и сломанные тракторы, 
и неисправные комбайны, и несоб
ранные лафеты.

В соседней, Вороновской МТС, ме
ханизаторы еще три дня назад при
ступили к уборке урожая, *а в Ур
тамской все еще длится «подготови
тельный» период. Нет полной ясно
сти, где будут работать механиза
торы. В колхоз «Заветы 1енина» 
даже комбайнеры еще не выехали.

В эти горячие дни многие меха
низаторы нарушают трудовую дис
циплину.

Руководители МТС утешают себя 
заверениями о том. что рожь еще 
зеленая, косить рано. Это неправда. 
Хлеба в зоне Уртамской МТС такие 
же, как и в Вороновской, и в каж
дом колхозе уже есть массивы, где 
рожь достигла восковой спелости.

Председатель колхоза имени Ка
линина тов. Щербатов считает, что 
сейчас —  самое время для раз
дельной уборки, и по нескольку раз

в день ездит в МТС, как он выра
жается, «толкать, ругаться и про
сить».

—  Очень большая неорганизован
ность в МТС, очень долго там длит
ся раскачка, —  с возмущением 
рассказывает тов. Щербатов.

В колхозе должны работать две 
тракторных бригады. Обе не готовы 
к жатве. В одной есть лафет, но нет 
трактора, его только обещают по
слать. В другой есть трактор, но 
нет лафета, жатку еще собирают на 
усадьбе МТС. Да и самоходный ком
байн в колхоз имени Калинина на
правили только 25 июля.

—  Боюсь, что получится у нас 
не раздельная уборка, а отдельная...

Поясняя смысл своей иронии, 
Щербатов продолжает:

—  Ну, да, все уже уберут, а мы 
отдельно ото всех начинать будем.

Конечно, было бы неправильно 
во всем винить только руководите
лей МТС. Руководители некоторых 
колхозов и сами подвержены отста
лым настроениям, и сами не прочь 
затянуть время, пытаются оправ
дать себя ссылками на дождь.

—  Погода нам все испортила, .—  
говорит секретарь партийной орга
низации колхоза имени Хрущева 
тов. Новиков.

—  И хлеб не поспел, и дожди 
мешают, —  вторит ему колхозный

агроном тов. Дорофеева.
Правда, 25 июля в одной из 

бригад этого колхоза все-таки хоте
ли пустить лафет. Но вряд ли это 
намерение было серьезным. В са
мый последний момент оказалось, 
что... полотно на лафетной жатке 
от комбайна «Коммунар», а хедер от 
«Сталинца», что гуки не годятся. 
Комбайнер Богдашкин утром поехал 
в МТС и к обеду еще не в.ернулся. 
Словом, день был потерян. И нико
го это по-настоящему не взволнова
ло —  ни руководителей МТС, ни 
председателя колхоза имени Хруще
ва тов. Карнаухова.

Не лучше положение и в других 
колхозах зоны Уртамской МТС. В 
сельхозартели имени Дзержинского 
все еще «пробуют» жатки, в колхо
зах имени Кирова, «Новый путь»—  
тоже.

Сроки раздельной уборки насту
пили. Давно пора вести счет на ча
сы, даже на минуты. Терять дни —  
сейчас преступление. Дорого может 
обойтись нерасторопность и неорга
низованность директора МТС тов. 
Ермакова и главного инженера тов. 
Бекиша: как и в прошлом году, 
уборка может затянуться, будут 
большие потери от перестоя хлебов 
на корню.

В. БРЫНДИНА.
Еожевниковский район.

Накануне VI Всемирного фестиваля
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Ha полях 
страны
ХЛЕБ ГОСУДАРСТВУ

ЛУЦК. 26 июля. (ТАСС) На 
Волыни в разгаре уборка зерновых. 
Колхозы вырастили хороший уро
жай.

Особенно богатая жатва у хлебо
робов Иваничевского района. В кол
хозе имени Маиуильского на каж
дый из 45 гектаров получено в 
среднем по .34 центнера яч.мепя. 
Урожай пшеницы —  25 центнеров 
с гектара.

На декаду раньше протиз прош
лого года колхозы области присту
пили к сдаче хлеба. В государст
венные закрома поступили первые 

полтора миллиона пудов зерна
КОЛХОЗЫ го т о в я т с я  к  СЕВУ 

озим ы х
ЧЕРКАССЫ, 26 июля. (ТАСС). 

Колхозы Черкасской области уже 
убрали две трети урожая хлебов. 
Большая часть полей очищена от 
соломы. Вспаханы десятки тысяч 
гектаров под озимые. Ночью трак
торы, занятые на жатве хлебов, 
переключаются на пахоту. В колхо
зах идет проверка качества и очи

стки семян. Принимаются меры для 
получения высокого урожая в буду
щем году. На каждый гектар полей, 
выделяемых под посевы озимых, 
вносятся до 10 тонн местных удоб-

У воздушных 
ворот Москвы

у  воздушных ворот Москвы — 
на Внуковском аэродроме с ранне
го утра и до ночи, приглушив мото
ры, на асфальтовые посадочные 
плоп(^дки опускаются серебристые 
птицы.

Вдоль ограды, отделяющей лет
ное поле от вокзала, ряды юношей 
и девушек. В их горящих от радо
стного возбуждения глазах — не
терпеливое ожидание. В руках — 
благоухающие букеты цветов. Чуть 
не каждую минуту то один, то дру
гой подбегает к окошечку справоч
ного бюро и в который раз извиня
ющимся голосом спрашивает:

— Скажите, самолет из Берли
на (или Софии, Ташкента) не опаз
дывает?

Нетрудно догадаться, что все эти 
молодые люди —  представители 
различных районов и предприятий 
столицы приехали встречать пос
ланцев молодости и мира.

Вот в ярко-синем июльском небе 
появляется светлая точка. Круг над 
аэродромом, и, дрожа от сдерживае
мой стремительной силы, воздуш
ный корабль плавно касается зем

ли, подруливает к вокзалу.
По трапу сходят почетные гости 

из Греции. Возглавляет их высокий 
седоватый человек с открытым му
жественным лицом. Это известный 
общественный деятель Греции Ан
тонис Брилакис. С радостными воз
гласами гостям крепко жмут руки 
молодые работники президиума 
Академии наук СССР и завода 
«Карбюратор». Раскрасневшиеся де
вушки преподносят им цветы. Гости 
взво.тнованы.

— В вашем лице, — говорит 
председатель Союза греческих пи
сателей Агис Терос, — мы привет
ствуем весь гостеприимный совет
ский народ. Мы от всей души бла
годарим за эту теплую встречу. 
Пусть она будет прологом к замеча
тельной повести о мире, которой 
явится Московский фестиваль.

Этим же самолетом прилетели по
четные гости из Болгарии. Прибыл 
руководитель болгарской делегации, 
первый секретарь Димитровского 
союза народной молодежи Александр 
Димитров. Их встречают секретарь 
ЦК ВЛКСМ В. Залужный и другие.

•Прибывают новые воздушные эк
спрессы. Происходят взволнован
ные, радостные встречи.

С одним из самолетов прилетает 
группа гостей из Германии. Среди

них члены жюри фестивальных кон
курсов из Германской Демократи
ческой Республики Эвальд Кох, 
Херберт Тойеркауф, представитель
ница западногерманской молодежи 
Ирина Молысентин.

Другой воздушный корабль до
ставляет на московскую землю уча
стников фестиваля, членов жюри и 
журналистов из Румынии. Вот при
земляются два самолета из Таш
кента. Они привезли посланцев да
лекой по расстоянию, но близкой 
сердцу каждого советского человека 
Индии. Молодежь Первомайского 
района засыпает гостей цветами.

Хвнди-руси бхай, бхай! — .зву
чат ставшие такими знакомыми сло
ва братской дружбы. Взявшись за 
руки, гости и встречающие идут к 
машинам. Прилетают новые и но
вые быстрокрылые птицы, доста
вляющие в город фестиваля — 
Москву посланцев молодежи и го
стей из всех стран мира.

(ТАСС).

Впервые
на советской земле

БРЕСТ, 25 июля. (ТАСС). В эти 
дни особенно оживленно на Брест- ■ 
ском вокзале. Из-за рубежа один за

другим приходят поезда с участни
ками VI Всемирного фестиваля. Как 
дорогих друзей, встречает гостей 
советская земля.

Вот к перрону подходит эшелон, 
в котором в Советский Союз прибы
ли делегаты из Франции. Советские 
юноши и девушки дарят молодым 
Французам, букеты цветов, сувени
ры. Звучит Гимн демократической 
молодежи. На перроне и в цветоч
ном дворике вокза.ла начинается 
концерт. На русском, белорусском и 
французском я.зыках звучат песни: 
«Марселье.за», «Щирока страна моя 
родная» и другие. Французские и 
советские юноши и девушки весело 
танцуют.

Еще ярче разгорается веселье, 
когда к перрону подходит новый 
эшелон из Польской Народной Рес
публики. Вновь встречающие поют 
Гимн демократической молодежи. 
Делегаты из Польши скандируют 
слова «нех жие».

На праздник в Москву из Поль
ской Народной Республики направ
ляются популярный польский ан
самбль горняков «Шленск», студен
ческий сатирический ансамбль 
«Бим-бом» из Гданьска, краковский 
джаз, танцевальный ансамбль из 
Закопане и другие.
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Соревнование в честь 40-летия Октября
МАСТЕР СВОЕГО ДЕЛА
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На снимке: передовые работницы коробко-этикетировочного цеха 

«Сибирь» (слева направо): В. Акулова, Г. Третьякова, Т. Калинина 
В. Зиборева, К. Забегалова и О. Иванова. В дни соревнования за 
ны Великого Октября они выполняют сменные нормы выработки 
ют качество продукции, экономно расходуют материалы

Томской спичечной фабрики 
П. Семенова, Н. Медведева, 

достойную встречу 40-й годовщи
на 120— 130 процентов, повыша-

Фото Ф. Хитриневича.

Теперь это настоящее 
соревнование

Парбирский и Бакчарский рай
потребсоюзы соревнуются не пер
вый год. Но раньше соревнование 
было во многом формальным: до
говоры проверялись не всегда, ито
ги не обсуждались. Конечно, такое 
соревнование мало мобилизовало 
работников на выполнение взятых 
обязательств.

Нынче соревнующиеся райпот
ребсоюзы решили посылать друг 
другу своих представителей для об
мена опытом, оказания помощи и 
проверки социалистических обяза
тельств.

Недавно работники Парбнгского 
райпотребсоюза выезжали в Бак- 
чарский. Они побывали во многих 
сельских магазинах, на складах, в 
пекарне, райпищевоибинате, озна
комились с плодоовощным хозяй
ством. Бакчарский райпотребсоюз 
хорошо ведет строительство. Все 
новые здания строятся на камен
ном фундаменте, калштальне. Не

плохо организован тая  и  свиноот
корм. Представителям Парбигского 
райпотребсоюза понравился в Бак- 
чаре и специализированный прод
маг. В нем просторный зал для по
купателей, в котором хорошо, со 
вкусом оборудованы витрины и 
полки, удобные подсобные поме
щения и комната отдыха продав
цов. Магазин работает без переры
ва, посменно (по два продавца).

Конечно, парбигцы заметили и 
недостатки.

Обо всем —  н о  хорошем, и о 
недоделках —  говорили на совйест- 
ном совещании работников двух со
ревнующихся райпотребсоюзов. В 
ознаменование сороковой годовщи
ны Великого Октября оба потреб
союза решили бороться за первен
ство в области. А пока победителем 
в соревновании признан Парбиг- 
ский.

В. ПАВЛОВ.
с. Парбиг.

Ускорить отгрузку леса 
в баржах

БОЛЬШЕГРУЗНЫЕ
плоты

Чулымский эксплуатационный 
участок досрочно выполнил план 
второго квартала по буксировке 
плотов на рейд Асиновского лесопе- 
ревалкомбината.

Особенно хорошо трудились эки
пажи теплоходов «Киев», где капи
таном тов. Кузнецов, «Каховка», 
где капитаном тов. Шнейдер. За 
перевыполнение плана июля прези
диум облсовпрофа наградил их по
четными грамотами.

Речники брали обязательство до 
1 июля закончить буксировку пло
тов зимней сплотки. Это обязатель
ство выполнено на 15 дней раньше 
срока —  15 июня. Речники обяза
лись отправлять бо.аьшегрузные 
плоты по 4 — 5 тысяч тонн каж
дый, всего 25 плотов. Фактически 
на рейд комбината доставлено 38 
большегрузных плотов.

А. ВАСИЛЬЕВ.

В цехе сверл инструментального 
завода заканчивается смена. Виктор 
Макаров шлифует последние сверла, 
а его сменщик и учитель Алек
сандр Анатольевич Титов уже в це
хе. Подошел к  станку, прислуши- 
гается к  гулу: верно ли отбаланси
рован шлифовальный врут? Ка
жется, все в порядке. Ржаьше Ма
карову казалось, что учитель из
лишне придирчив. Придет'за полча
са до начала смены, оглядит ста
нок, на пол посмотрЮт —  нет ли 
масляного пятна и, если есть, стро
го покажет на него: «Это что та
кое?». Когда же Виктор Макаров 
начал работать самостоятельно и 
сам стал сменщиком Александра 
Анатольевича, то понял, как прав 
опытный рабочий. Кажется, ме
лочь: всего пять шагов до сосед
него станка, где лежат заготовки, а 
за смену это десятки излишне по
траченных минут. На собственном 
опыте убедился молодой рабочий, 
как эти минуты срывают выполне
ние нормы.

—  Секунда день бережет, —  го- 
во'рит Александр Анатольевич Ти
тов.

Он строит свой рабочий день 
разумно. Прежде всего, Титов выяс
няет у сменщика, как работал ста
нов, сколько раз приходилось алма- 
зить шлифовальный круг, прове
ряет, дошло ли при смазке масло до 
шпинделя. Убедившись, что все в 
полной исправности, рабочий Идёт 
в мастеру за заданием.

Сегодня Титов должен отшлифо
вать три партии сверл. Он прино
сит к станку сразу все заготовки, 
чтобы во время работы не приходи
лось останавливаться, выключать 
станов ж идти за сверлами в . дру
гой конец цеха. Сначала Титов 
шлифует сверла, которые имеют 
более длинную рабочую часть, по
том —  средние и кончает самыми 
короткими. Такая последователь
ность . обработки дает Титову воз
можность не терять времени на ал- 
мазировву изношенной поверхно
сти шлифовального круга после 
каждой Партин.

Крупные сверла после обработки 
нужно измерять. Некоторые рабо
чие делают так: отшлифуют не
сколько сверл, выключат станов п 
начинают их измерять. А станов 
Титова работает беспрерывно, iforo- 
му что пока шлифуется одно свер
ло, Алевсани» Анатольевич измеря
ет другое.

—  Александр Аштолъевич, 
сколько сегодня? —  спрашивает 
подошедший сменщи®.

—  Около двух тысяч штук 
наберется, —  отвечает Титов.

Сменщики привыкли, что Алек
сандр Анатольевич рассказывает, 
как  работал в его смену станов, 
как проходила шлифовка новой 
партии сверл. И сегодня, жав всег
да, Титов говорит:

—  Смотри, чтобы при шлифовке 
на поверхности насечек не получа
лось. А если будут, эмульсию по
чаще меняй.

Так кончается трудовой день. 
Против фамилии Титова нормиров
щик ставит 130 процентов.

Однажды начальник цеха Иван 
Владимирович Изотов вызвал в се
бе тов. Титова:

—  Слышали, Александр Ана
тольевич, что рабочие говорят: 
Макаров скоро вас обгонит.

—  Вполне может быть, —  ззг 
смеялся Титов. —  Способный па
рень.

—  Это правильно! Другие ребя
та тоже хотят учиться. Есть, конеч
но. у нас передовики —  Артемова, 
Бузуева, Субботвина. Они тоже 
могут обучать молодых, а вот вы 
возьмите на себя школу передового 
опыта. Согласны?

Титов согласился. Школа передо
вого опыта будет организована- в 
сентябре этого года. Технолог цеха 
познакомит рабочих е теорией, с 
историей развития шлифовальных 
станков, е их устройством. Практи
ческую часть занятий будет вести 
Титов.

Много молодых рабочих научится 
трудиться так, как Александр Ана
тольевич Титов.

Е. ЕРЕМИНА.

Вступил в Строй новый цеэс

На заводе «Томвабель» вступил 
в строй новый, специализирован
ный цех шахтных кабелей. На 

N
строительстве его "вместе со всем 
коллективом много потрудилась мо
лодежь. Юноши и девушки работа
ли здесь в свободное время, орга
низовывали воскресники, и вот 
цех дал первую продукцию.

—  Это наш подарок в честь от
крытия Всемирного фестиваля, —  
говорят молодые рабочие.

На снимке: молодой рабочий 
В. Серебряков готовит к иуску 
сигарообразную крутильную ма
шину.

Фото С. МИХЕЕВ-А.

КОЛХОЗНЫЕ 
НОВО СТРОЙНИ

в  рыболовецкой артели имени 
Сталина, Александровскогв района, 
ведется строительство электростан
ции. Она будет сдана в эксплуата
цию к 40-й годовщине Октября.

В поселке Ново-Акасомск эгмю 
же района строится клуб на 100 
мест. Строители обязались полно
стью отстроить клуб ко дню соро
калетия Советской власти.

А. ВИН0ГРАД№.

НОВАЯ ТЕХНИКА
Томский электромеханический 

завод имени В. В. Вахрушева в ию
ле освоил выпуск первой пробной 
партии новых секционных односту
пенчатых вентиляторов типа 
«СВМ-4», «СВМ-5» и «СВМ-6». 
Первая партия в 100 штук этих 
вентиляторов на днях будет отправ
лена на шахты. Новые вентиляторы 
удобны в эксплуатации и экономич
ны. Испытания прошли успешно, и 
завод с 4 квартала приступит к их 
серийному производству. Они на 
35 процентов легче вентиляторов 
старого типа «Проходка-500 2М»._

Освоил завод среди другой новой 
техники и новые пускатели 
«ШР-1», которые в 10 раз легче 
пускателей старого типа.

Готовятся к выпуску унифициро
ванные электросверла.

Сплавщики треста «Обьлесо- 
сплав» квартальный план по при
бытию древесины в конечные пунк
ты выполнили на 11й процентов. 
Все предприятия треста, за исклю
чением Еаргасокской сплавной кон
торы, перевыполнили план поставки 
леса потребителям. Всего по тресту 
во II квартале план поставок леса 

'потребителям перевыполнен на 191 
тысячу кубометров древесины. Пе
ревыполнен на 120 тысяч кубомет
ров план водных перевозок леса , в 
плотах. Лесоперевалочные комбина
ты области перевьшолнили план от
грузки крепежного леса угольным 
шахтам Кузбасса, план выкатки ле
са из воды.

За высокие показатели в социа
листическом соревновании за II 
квартал 108 рабочих сплавных и 
лесоперевалочных комбинатов удо
стоены звания лучших рабочих по 
профессиям.

Несмотря на затяжную весну, в 
эту навигацию почти весь пущен
ный в сплав лес находится на от
грузочных рейдах. Поэтому важней
шей задачей сплавщиков в настоя-

В ТОМСКО/Ч ЖЕЛЕЗОРУДНОМ БАССЕЙНЕ
щее время является своевременная 
и полная отгрузка леса потребите
лям и особенно в баржах. Но план 
баржеотгрузочных работ во II квар
тале был сорван. Ни одна сплавная 
контора не отгрузила в баржах пла
нового количества древесины.

Повинны в этом речники, кото
рые не обеспечили погрузочные рей
ды необходимым количеством барж. 
Не в меньшей степени виновны и 
сплавщики. На ряде рейдов погрузка 
барж была организована плохо.

В июле сплавные конторы обла
сти значительно снизили темпы ра
боты. Отстают от графика доставки 
леса потребителям Зырянская, Еар- 
гаеокская и Томская сплавконторы. 
По баржепогрузкам все сплавные 
конторы идут ниже установленного 
графика.

Несколько лучше выполняется 
план по плотоперевозкам. Нарым- 
ская и Уеть-Пулымекая сплавконто- 
ры уже выполнили месячный план. 
Успешно идет поставка леса шахтам 
Еузбасса. Сейчас лесоперевалочные 
комбинаты поставляют крепежный 
лее шахтам сверх плана.

На ш естой скважине
Все больше и больше вышек 

Бакчарской поисково-разведоч
ной партии возникает на терри
тории Томского железорудного 
бассейна. В с. Поротниково идет 
сейчас бурение шестой скважи
ны. На снимке №  1 — общий 
вид шестой скважины.

Бригада сменного мастера 
Я. Д. Сазонова, работающая на 
шестой скважине, успешно 
справляется с заданием. В от

дельные дни ее выработка пре
вышает 200  процентов нормы.

Это— результат напряженного 
труда каждого члена бригады. 
Буровики после многих усилий 
накопили некоторый опыт буре
ния малоустойчивых, рыхлых 
надрудных пород Томского бас
сейна. Дизелист А. Ананина 
проводит своевременно тех- 
уход за дизелем, обеспечивает 
бесперебойную работу вышки.
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5—6 ЦЕНТНЕРОВ РЫБЫ В ДЕНЬ
ЕРИВОШЕИНО. (По телефону).

Успешно борется за выполнение 
принятых обязательств в честь 
40-й годовщины Октября —  выло
вить на каждого рыбака по 60 
центнеров рыбы —  звено А. Шты-

кина из рыболовецкого колхоза 
имени Кирова, Еривошеинского 
района. Производя лов на запорных 
водоемах, звено ежедневно сдает на 
рыбоприемный пункт 5— 6 цент
неров рыбы.

в  свободное от работы время 
она помогает А. Васевой и А. 
Юрковой изучать дизель ДТ-54. 
Младший рабочий Ф. Жуковец 
осваивает обязанности старше
го рабочего.

Извлечение керна всегда вол
нует членов бригады. Каждому 
интересно узнать, что вынули 
из глубины пробуренной сква
жины. На снимке №  2 изобра
жен один из таких моментов. 
На первом плане сменный мас
тер Я. Д. Сазонов (слева) и ра-

бочий А. Хомяков, на втором 
плане (слева направо): млад
шая работница А. Юркова, ди
зелист А. Ананина, младший ра
бочий Ф. Жуковец и старший 
коллектор В. Карасько.

Вечерами после смены раз
ведчики недр занимаются спор
том на сельском стадионе или 
идут в клуб посмотреть кино
картину. Хорошо отдохнув, они 
приходят на смену преисполнен
ные желания умножить свойм 
трудом успехи разведчиков. 
Текст и фото С. Блинникова.

В долгу перед 
народом

( О работе Томсного 
отделения Союза 

худошников)

Е. ИВЧЕНКО, 
заведующая отделом 

пропаганды и агитации 
Томского горкома КПСС

Бесспорна та большая и почетная 
роль, которую призваны играть 
представители художественной ин
теллигенции в духовном росте со
ветских людей.

В своем приветствии Всесоюзно
му съезду советских художников 
ЦК КПСС указал на большую силу 
художественного творчества, способ
ствующего культурному росту, вос
питанию трудящихся в духе идей 
коммунизма.

Как же выполняют эту почетную 
ро.ть художники города Томска? За 
последнее время коллектив томских 
художников несколько усилил свою 
творческую деятельнойть. Но дости
жения все-таки невелики. Состояв

шаяся недавно выставка картин, 
посвященная 40-летию Великого 
Октября, обнаружила большие не
достатки в творчестве художников.

Представленные на выставке ра
боты показали, что томские ху
дожники не сумели отразить в сво
их произведениях историко-револю
ционную тематику, очень слабо по
казали вдохновенный труд совет
ских людей — наших современни
ков. Хотя выставка эта и посвяща
лась 40-летию Великой Октябрь
ской социалистической революции, 
она не стала юбилейной.

Главный из недостатков в дея
тельности Томского отделения Сою
за художников, на который ука
зало прошедшее недавно бюро Том
ского горкома партии, состоит 
в том, что здесь не создана атмос
фера для вдохновенной и деловой 
творческой работы. Только отдель
ные художники работой над новыми 
картинами стремятся выявить свою 
творческую индивидуальность. Е 
ним следует отнести художников 
тт. Кутукова, Котову, Горбатенко, 
Попова. Черемина.

В целом же коллектив художни
ков работу над созданием произве
дений ставит на второй план и зна
чительное время затрачивает на вы. 
полнение различного рода заказов, 
не являющихся творческой работой. 
Поэтому многие художники Томска 
не стремятся шире и полнее знать 
жизнь. Они крайне мало общаются

с рабочими, колхозниками, интелли
генцией области.

Оторванные от жизни, от требо
ваний нашей действительности, та
кие художники, как Халявин, Обаб- 
кова. Кошельков, не растут твор
чески. В 1956 году только 7 ху
дожников из 21 выезжали в творче
ские командировки, чтобы ближе 
увидеть жизнь страны, народа, 
обогатиться новыми впечатлениями, 
получить интересный материал для 
творческой работы. Остальные ху
дожники, кроме мастерских и при
города Томска, никуда не выезжают, 
не ищут новых тем и сюжетов для 
картин. Излюбленным жанром мно
гих- томских художников являются 
пейзажи Басандайки и реки Ушай- 
ки.

Самоуспокоенность, ограничен
ность в творческих замыслах— вот 
что характерно сегодня для коллек
тива художников Томска.

Руководители Томского отделения 
Союза художников тт. Котова и 
Панов не играли активной роли в 
организации творческой и производ
ственной деятельности художников, 
в их идейно-политическом воспита
нии.

Идейное направление творче
ства, теоретическая и профессио
нальная подготовка художников, 
развитие деловой критики не стали 
главными в работе руководителей 
Томского отделения Союза худо:кни- 
ков. Художники не занимаются

пропагандой передового советского 
изобразительного искусства. Запла
нированное проведение творческих 
четвергов с критическим разбором и 
обсуждением работ художников, ак
туальных проблем изобразительного 
искусству, занятий по , повышению 
профессионального мастерства орга
низовано не было.

Руководители Томского отделения 
Союза художников забывают, что 
большинство художников Томска 
имеет невысокую общеобразователь
ную и профессиональную подготов
ку. Поэтому организация уче
бы, совершенствование мастерства 
должны были занять важное место 
в работе среди художников. Но та
кая учеба не проводилась.

На низком уровне находится в 
коллективе критика. Художествен
ный совет (председатель тов. Заря- 
нинов) нередко допускает либера
лизм при оценке картин, не дает 
глубокого профессионального анали
за работ художников. Были случаи, 
когда квалифицировали, как «твор
ческую удачу» явно слабые и не
зрелые произведения. Так произо
шло с картинами «В детском саду» 
Обабковой, «Дети на рыбалке» Да
рина, «Весна» Хоранжевича.

Отсутствие требовательности, 
Х0:рошей товаришеской критики 
приводит К зазнайству отдельных 
художников. Характерен в этом от
ношении случай с Ламановым. Мо
лодому, начинающему художнаку

«цели» сплошные дифирамбы, его 
захваливали, не воспитывали в нем 
чувство ответственноста, требова
тельности к себе. И это отрица
тельно сказалось на его творчестве. 
Даманов перестал заботиться о 
своем культурном и идейном уров
не, ряд работ его не был допущен 
на областную выставку.

Такая обстановка благоприятст
вует проникновению в органи
зацию художников людей, дале
ких от истинного искусства, но 
умеющих е выгодой для себя Ис
пользовать объединение художни
ков. В коллектив художннкбЬ при
шел Ямаев, которого оценили как 
хорошего художника-оформителя. 
Он был назначен директором вы
ставки. В действительности Ямаев 
отличился лишь своим аморальным 
поведением и в конце концов был 
уволен.

С этими и многими другими не
достатками не ведет действенной 
борьбы первичная партийная орга
низация отделения Союза художни
ков (секретарь тов. Соловьев). Она 
еще не выполняет ведущей роли в 
творческом коллективе. На партий
ных собраниях не обсуждались ко
ренные вопросы творческой и про
изводственной работы. Еоммунисты 
тт. Горбатенко. Попов. Панов, яв
ляясь членами правления Томского 
отделения Союза художников, 
входя в художественный со
вет, работали слабо, без инициати

вы. Партийная организация запу
стила идеологическую работу в 
коллективе. Не была организована 
марксистско-ленинская учеба ху
дожников, крайне редко читались 
лекции и доклады на политические 
темы.

Отдельные художники допускают 
пьянки, дебоши. Еоммунист Ко
шельков, являясь председателем 
месткома, систематически пьет. 
Скомпрометировали себя недостой
ным поведением художник Даманов, 
директор мастерских Куксова.

В коллективе часто берут верх 
мелочные отношения, личная не
приязнь, возникают склоки, бес
принципные раздоры и неразбери
ха. Ео всему этому слишком терпи-, 
МО относятся руководящие органы и 
первичная парторганизация отделе
ния художников.

Бюро горкома партии отметило, 
что Еировский райком партии, от
дел пропаганды и агитации горкома 
партии мало уделяли внимания 
этой организации, плохо знали со
стояние дел в ней.

Мероприятия, намеченные по 
устранению вскрытых недостатков, 
усилия самого коллектива художни
ков позволят в ближайшее время 
исправить положение дел в этом 
важном творческом коллективе. 
Воспитание творческого коллектива 
должно стоять в центре внимания 
партийной органдаации.
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ОТПУСКА РАБОЧИХ
115 рабочих и служащих Том

ского электромеханического завода 
отдохнули нынче в санаториях и 
домах отдыха.

В июле уехал на курот в  Сочи 
старший мастер цеха С. И. Цветков. 
Формовщик В. М. Дулов проводит 
свой отпуск в Евпатории. На днях 
получила путевку обмотчица А. С. 
Быкова на шбирский курорт в 
Прокопьевск.

ЛУЧШ ИЙ
Ктюн/^ЕХАНИК РАЙОНА

МОДЧАНОВО. (По телефону). Рай
онный отдел культуры подвел итоги 
социалистического соревнования ки
номехаников за полугодие. Лучших 
результатов добился механик тов. 
Румак. План по сбору средств он 
выполнил на 117 процентов. Пере
довой киномеханик содержит аппа
ратуру в отличном техническом сос
тоянии. Качество демонстрируемых 
фильмов хорошее. 13ольшое внима« 
ние он уделяет рекламированию ки
нокартин.

Пребывание короля 
Афгенистана на Южном 

берегу Крыма
ЯЛТА, 25 июля. (Спец. корр.

ТАСС). Третий день на Южном бе
регу Крыма находится королк Афга
нистана Мухаммед Захир шах, С(Н 
вершающий со своими спутникалш 
путешествие по Советскому Союзу.

Вчера король Афганистана Его 
Величество Мухаммед Захир шах, 
заместитель Премьер-Министра и 
Министр иностранных дел Его Вы
сочество Сардар Мухаммед Наим и 
другие государственные деятели 
Афганистана посетили всесоюзный 
пионерский лагерь «Артек».

Король интересовался жизнью и 
отдьпсом детей в Артеке.

Король Мухаммед Захир шах, об
ращаясь к пионерам, сказал:

— Мне особенно приятно, что я  
нахожусь среди детей братской дру
жественной страны. Дети Афгани-- 
стана, как и Советского Союза, хо
тят жить в мире и спокойствии, ра
сти хорошими патриотами. Наши 
дружественные правительства, пра« 
вительетва Афганистана и Советско
го Союза, будут вместе бороться за. 
мир, чтобы детям жилось счастли
во.

Глава Афганского государства; 
передал советским школьникам при
вет от детей Афганистана и лично, 
от себя.

Вчера король Афганистана и со
провождающие его лица посетили 
также Алупку и ознакомились с 
бывшим Воронцовеким дворцом, в 
залах которого теперь размещен 
музей изобразительного искусства.

Вечером председатель исполкома 
Ялтинского городского Совета депу
татов трудящихся А. М. Тарасов дал 
обед в честь короля Афганистана 
Мухаммед Захир шаха. На обеде 
вместе е главой Афганского госу
дарства присутствовал заместитель 
Премьер-Министра и Министр ино
странных дел Сардар Мухаммед 
Наим, а также другие государствен
ные деятели Афганистана.

С советской стороны на обеде 
были находящийся здесь на отды
хе А. И. Микоян, А. Н. Косьинн, 
заместитель Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР, 
М. П. Тарасов, заместитель Предсе
дателя Президиума Верховного Со
вета УССР С. А. Ковпак, замести
тель Министра иностранных дед 
СССР А. В. Захаров и другие офи-* 
циальные лица.

Председатель исполкома Ялтин
ского городского Совета депутатов 
трудящихся А. М. Тарасов и король 
Афганистана Мухаммед Захир шах 
обменялись речами.

— Прелесть, благоустроенность и 
красота вашего города, — сказал 
король, — обрадовали меня. Взаим
ные добрые чувства между людьми 
являются основой укрепления 
дружбы между народами. К сча
стью, дружба между Афганистаном 
и Советским Союзом строится имен
но на хороших отношениях и доб
рых интересах добрососедства, по
этому я  считаю своим долгом выра
зить сердечные пожелания моего; 
народа и свои личные чувства.

Обед прошел в исключительнр 
теплой, сердечной обстановке.

Л. I

X '

г  г

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



СуШ та, 27 июля 1957 г. J6 147 (10255J К Р А С Н О Е  З НАМ5 Т

I V -

л и н е
На целинных землях Казахстана
Сибири зреет богатый урожай. 

Это радует весь советский народ. 
Каждый советский человек еще раз 
убеждается в дальновидности и муд
рости родной Коммунистической 
партии, поставившей перед нашим 
народом задачу освоения целинных 
и залежных земель. Сотни миллио
нов пудов хлеба, выращенного на 
целине, помогут нам успешно ре
шить задачу —  догнать Соединен
ные Штаты Америки по производст
ву мяса, молока и масла на душу 
населения.

Советская молодежь стремится 
своим трудом помочь дальнейшему 
укреплению могущества Родины. 
Нам, студентам Томского государст
венного университета, посчастливи
лось участвовать в уборке урожая 
на целинных землях Казахстана в 
1956 году. Хочется рассказать о 
том, как жили и трудились комсо
мольцы на целине.

600 студентов университета при
были в июле с комсомольскими пу
тевками в районный центр Казах
стана Есиль. Оттуда нас направили 
на машинах в зерносовхозы —  
Красивинский, Свободный и Комсо
мольский. Встретили нас в совхозах 
как родных, разместили в лучших 
помещениях. И мы с первых же 
дней включились в трудовую жизнь 
совхоза.

Когда началась уборка, большую 
часть из нас закрепили за комбай
новыми агрегатами. А. Гученков, 
А. Лазарев, Н. Анциферов, К. Ка- 
дошников, В. Захарова и многие 
другие стали помощниками комбай
неров.

Не все, конечно, шло сразу глад
ко. Первое время иногда люди про
стаивали из-за нечеткой организа
ции работы, но в дальнейшем зти 
недостатки были устранены. В жар
кую пору косовицы хлебов наши 
студенты работали штурвальными и 
копнильщиками, вставали в 5 часов 
утра и кончали работу глубокой 
ночью, а иногда, когда позволяла 
погода, вели круглосуточную косо
вицу хлебов.

Наши студенты добивались высо
ких трудовых показателей на убор
ке урожая. Самоходный комбайн, 
где работал Гученков, выкашивал в

день по 12— 15 гектаров вместо 8 
гектаров по норме. На 150— 170 
процентов ВЫПОЛНЯ.ЛИ дневные зада
ния штурвальные Н. Анциферов, 
П. Еадошников. .Хорошо работали 
Годунцова, Марчукайтис и многие 
другие. Комсомольцы Томского госу
дарственного университета остави
ли о себе добрую память на целине. 
Один только совхоз Комсомольский 
с их помощью сдал государству 
свыше 2 миллионов 100 тысяч пу
дов зерна, свыше полутора миллио
нов пудов хлеба государству сдал 
совхоз Свободный.

Студенты успевали помочь комсо
мольским организациям совхозов ор
ганизовать политико-воспитатель
ную работу —  выпускали «мол
нии», многочисленные сатириче
ские листки, в которых критикова
ли недостатки, бичевали лодырей. 
Критика, как правило, была дейст
венной.

Студенты, работавшие в совхозе 
Комсомольском, создали концертную 
бригаду и поставили 10 концертов. 
Во всех бригадах они оборудовали 
волейбольные и баскетбольные пло
щадки.

Теплым и трогательным было 
прощание студентов с коллектива
ми совхозов. Была объявлена благо
дарность всему ко.ллективу студен
тов, помогавшему в уборке урожая, 
вручены почетные грамоты и де
нежные премии отличившимся на 
уборке урожая. Нам пожелали успе
хов в учебе и пригласили на сле
дующий год снова приехать на 
уборку урожая.

С большой радостью узнали мы о 
награждении 58 комсомольцев уни
верситета медалями «За освоение 
целинных земель», около двухсот 
человек —  значками «За освоение 
новых земель». Эти награды вызва
ли у нас желание трудиться и 
учиться еще лучше.

Родина отметила большой труд 
покорителей целины. Горячо поздра
вили мы, студенты, в телеграммах 
группу работников Есильского рай
она. удостоенных высокого звания 
Героя Социалистического Труда. Мы 
поддерживаем тесные дружествен
ные связи с рабочими целинных 
совхозов. Студенты в письмах живо

\

В  р & ^ о н е  К ш р г ш с д и с в ,
До Великого Октября никаких 

детских учреждений на территории 
Ново-Кусковской волости не было. 
Идя в поле на работу, женщины 
были вынуждены брать с собой де
тей.

Сейчас на территории Асянов- 
ского района работает немало яс
лей, детских садов. Летом дети на
бираются сил и укрепляют свое 
здоровье на детских площадках, в 
пионерском лагере.
Недавно сдан в эксплуатацию пер

вый в районе постоянный пионер
ский лагерь, построенный в живо
писном месте в районе Киргпсака. 
В строительстве лагеря приняли 
участив промышленные предприя-

' ' t '

тия района. Лесоперевалочньтй 
комбинат построил щитовой корпус, 
рассчитанный на 60 мест. Такой 

же корпус возвел лесозавод. Здание 
под кухню и столовую возведено 
машинно-дорожным отрядом № 131. 
Асиновское стройуправление треста 
«Томскстрой» построило склад, 
ледник, оборудовало спортивный го
родок.

В лагере будут отдыхать дети ра
бочих и служащих предприягий 
района.

, Зимой помещения лагеря предпо- 
лаг.рется использовать под дом от
дыха для рабочих и служащих лес
ных предприятий.

На снимке: новый пионерский лагерь.
Фото В. Виноградова.

интересуются успехахга коллекти
вов совхозов, к празднику Великого 
Октября студенты выделили из за
работанных на целине денег 4,560 
рублей и купили на них игрушки 
детям целинников.

Огромные, незабываемые впечат
ления оставила у нас раоота на, це
лине. От поездки на целину многое 
выиграл и наш студенческий кол
лектив. Он стал более сплоченным 
и организованным. В коллективном 
труде быстро и глубоко познаются 
люди.

И в этом году сразу же после об
ращения ЦК BIKCM в комитет ком
сомола стали поступать десятки за
явлений с просьбой отправить на 
целину. Но трудно удовлетворить 
всех. На целину на Алтай в начале 
августа едут только лучшие 800 
комсомольцев университета, а заяв
лений было гораздо больше. Моло
дежь университета едет на Алтай 
целыми группами и курсами.

Вместе со всем советским народом 
мы, студенты, гневно осудили дей
ствия антипартийной группы 
Маленкова, Кагановича, Молотова, 
мешавших делу подъема цели
ны, претворению в жизнь при
зыва партии —  догнать в ближай
шие годы США по производству мо
лока, масла и мяса на душу насе
ления. Фракционерам не свернуть 
наш народ с правильной дороги.

Мы. комсомольцы, заверяем своих 
старших товарищей, что и в этом 
году с честью оправдаем доверие 
партии и народа в борьбе за хлеб 
на целине.

А. АГАЛЬЦЕВ, 
студент Томского государст
венного университета имени 

В. В. Куйбышева.
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Как сообщил нашему корреспонденту секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Слезко по телефону из Москвы, хоровой коллектив Томского 
электролампового завода примет участие в торжественном концерте 
Российской Федерации. Он состоится 31 июля в театре Советской- 
Армии.

Томский хоровой коллектив включен в 8-й сводный хор. Сейчас 
сводный хор разучивает новые песни для предстоящего концерта.

Хор электролампового завода приглашен на международную 
встречу работников радиотехнической и электротехнической про
мышленности. Там он выступит 7 августа с концертной программой, 
подготовленной для конкурса.

На снимке; хоровой коллектив электролампового завода.
Фото г. Ткаченко.
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Сельскохозяйственные 
сельских

филы1яы --ш йроко11у Kf^yry 
зрителей

По следам наш их
выступлении Ч утко прислуш иваться

к м н е н и ю  д е п у т а т о в
в  корреспонденции «Поменьше 

фраз, побольше дела», опубликован
ной 29 июня в газете «Красное 
Знамя», правильно и своевременно 
вскрыты серьезные недостатки в 
стиле работы Томского горисполко
ма. Как справедливо отмечается в 
корреспонденции, решения горис
полкома часто не подкрепляются 
организаторской работой на местах, 
что снижает роль горисполкома в 
руководстве хозяйством города.

Хочу сделать несколько замеча
ний по руководству горисполкома 
торговыми организациями города. 
Нет сомнения, что в последние го
ды торговля в городе улучшилась. 
Однако запросы трудящихся удов
летворяются еще недостаточно. И в 
этом большую долю вины следует 
возложить на -горисполком. Гор
исполком часто принимает решения 
о работе торгующих предприятий, 
но, в сожалению, не осуществляет 
контроль за их исполнением. По
этому нередко решения горисполко
ма превращаются в пустую бумаж
ку. Вот несколько примеров.

По решению горисполкома в 
1956 году в городе намечалось до
полнительно открыть в новых по
мещениях 16 магазинов и две сто
ловых. Однако было открыто лишь 
12 магазинов и ни одной столо
вой. В то же время было закрыто 
три столовых. 28 февраля 1957 го
да горисполком принимает решение 
открыть две столовые. До сих пор 
ни одна из них не открыта.

Сроки открытия магазинов я  сто
ловых, как правило, переносятся 
из одного решения в другое. Реше
нием исполкома столовую по ули
це Кирова в административном зда
нии «Томскэнерго» предусматрива
лось ввести в строй в мае 1956 го
да, затем —  в июне, а потом в 
мае 1957 года. Но столовая так и 
не открыта. Неоднократно исполком 
горсовета изменял сроки открытия 
магазинов в районе подшипникового

завода и по улице Герцена. Реше
ния остались на бумаге.

Вот уже год, как столовая 22 
по Набережной реки Угаайки за
крыта на капитальный ремонт. 
Горисполком принял решение с.дать 
ее в эксплуатацию в феврале 1957 
rojija, но ремонт столовой еще из 
закончен.

В апреле и мае 1957 года посто
янная комиссия городского Совета 
по торговле и общественному пита
нию организовала смотр готовности 
предприятий торговли и обществен
ного питания К весенне-летней тор
говле. К этой работе были привле
чены депутаты городского и район
ных Советов депутатов трудящихся, 
рабочий контроль профсоюзных ор
ганизаций, врачи и торговая ин
спекция. Итоги смотра были рас
смотрены 22 мая на заседании по
стоянной комиссии и предложения 
представлены исполкому. А испол

ком рассмотрел итоги смотра только 
5 июля, то есть тогда, когда уже 
следовало говорить о подготовке в 
осенне-зимней торговле.

В Томск поступает значительное 
количество цельного молока для 
продажи населению, но горисполком 
не осуществляет контроля за рабо
той гормолзавода, который обеспе
чивает магазины молоком лишь 
наполовину. Гормолзаводом также 
не используется мощность цеха по 
производству мороженого. При мощ
ности 3— 4 тонны мороженого в 
сутки завод выпускает менее одной 
тонны. О неудовлетворительной ра
боте гормолзавода не раз говори
лось на сессиях городского Совета,

но гориспо-чком не принимает дейст
венных мер.

Из года в год горисполком плохо 
организует заготовку и доставку 
картофеля и овощей для торгующих 
организаций. Вся эта работа штур
мом проводится с наступлением за
морозков, в закрома картофель и 
овощи поступают иногда подморо
женные, торгующие организации 
терпят убытки.

У нас в городе есть все возмож
ности организовать продажу ран
них овощей и картофеля в доста
точном количестве. Но горисполком 
не решает вопросы развития теплиц 
и парников в пригородных хозяй-. 
ствах, и по этодгу вопросу руково
дители горисполкома пренебрегают 
советами депутатов.

Много недостатков еще в работе 
постоянной комиссии. Мы мало про
являем инициативы, недостаточно 
выдвигаем актуальных вопросов из 

практики работы торговых пред
приятий, некоторые члены комис
сии не принимают активного уча
стия в работе комиссии. Но несом
ненно, что если бы горисполком 
белее чутко прислушивался к мне

нию депутатов, помогал направлять 
ю.чтельность комиссии на решзяне 

коренных вопросов работы торгую
щих организаций, комиссия смогла 
бы сделать гораздо больше.

Работникам горисполкома сле
дует повысить свою ответствен
ность за состояние дел в торгую
щих организациях. *

Г. БОЧАРОВ,
председатель постоянной комис

сии по торговле и общественному 
питанию Томского горсовета.

Недавно в районах области сель
скими киноустановками проведен 
фестиваль сельскохозяйственных 
фильмов. Областной конторой и от
делениями кинопроката было выда
но на киноустановки около 200 
программ сельскохозяйственных 
фильмов.

Киноустановки Чаинского отдела 
культуры в период подготовки к 
весеннему севу поставили в колхо
зах района 20 сеансов и показали 
колхозникам фильмы «Микроорга
низмы и плодородие почвы», «На
ступление на целину» и ряд дру
гих. Киномеханики тт. Белевич, Ан
типов регулярно демонстрируют в 
колхозах по своим маршрутам сель
скохозяйственные фильмы.

В последнее время улучшился 
показ фильмов на сельскохозяйст
венные темы на киноустановках в 
Томском районе, Галкинской МТС 
Бакчарского района.

Однако в целом по области про
паганда сельскохозяйственных зна
ний средствами кино проводится 
неудовлетворительно. Отдельные

колхозы Тутанского, Кожевников- 
ского, Шегарского районов по сей 
день еще не заключили договоры е 
отделами культуры на показ ки
нофильмов, специалисты сельского 
хозяйства этих районов не органи
зуют разъяснение содержания де
монстрируемы^ фильмов.

Пропаганда средствами кино пе-< 
родового опыта колхозов и совхозов 
по уходу за посевами, уборке уро
жая, заготовке кормов, механиза
ции сельского хозяйства имеет ог
ромное значение. Нужно организо
вать регулярный показ сельскохо
зяйственных кинофильмов не менее 
1— 2 раз в месяц в каждом кол
хозе, практиковать демонстрацию 
кинофильмов в полеводческих и 
тракторных бригадах, на полевых 
станах.

В первую очередь об этом до.чж- 
ны позаботиться районные отделы 
культуры. Помогать им продвигать 
эти фильмы на село должны ра
ботники сельского хозяйства.

Е. к р ы м с к и й , 
управляющий областной конторой 

кинопроиата.

Попробуйте там купить газету.

МЕСЯЧНЫЙ П Л А Н — ДОСРОЧНО
Первое место в коллективе по- 

прежнему удерживает городско.й 
грузовой участок, выполнивший 
месячный план на 155 процентов.

Борясь за досрочное выполнение 
навигационного плана, коллектив 
Томской пристани 25 июля выпол
нил месячный план по переработ
ке и отправке грузов.

Десятки тысяч томичей посеща
ют пригородные местности города: 
Басандапку, Заварзино, дом отдыха 
«Ключи», дачную местность «Горо
док», в которых немало дач, домов 
отдыха, пионерских лагерей, санато
риев и мест для массовых гуляний. 
Но попробуйте там купить газету, 
журнал или книгу. Вы их нигде не 
найдете. Аптечных киосков тоже 
нет.

А ведь на отдых приезжает много

людей, которые хотят почитать на 
свежем. воздухе и которые не имеют 
с собой ни газет, ни журналов, ни 
книг. Снабжение литературой и ме
дикаментами, продвижение их в ме
ста наибольшего скопления людей в 
летнее время, причем людей свобод
ных от работы, имеет большое зна
чение. Горсоюзпечати и областному 
управлению аптек следует подумать 
над этим.

С. ФЛЕРОВ.

Телевизионное ателье обещает
Наш рабочий комитет Петропав. 

донской МТС купил телевизор марки 
«ТЭМП-2». Прежде чем его купить, 
мы предварительно посоветовались 
с Томским телевизионным ателье, 
которое нас заверило в том, что те
левизор нам установят в любое вре
мя. Разговор этот был 14 июля, а 
на другой день нам в установке от

казали и отложили ее на 15 —  20 
дней, ссылаясь на то, что у них 
много работы в городе.

Так, по вине администраций 
ателье мы лишены сейчас возмож
ности смотреть передачи.

А. СИКОРА,
Н. МАРИНИНА.
В. ШЕВКУНОВ.

Напрасно мы ждали
21 июля текущего года в 7 часов 

утра я обратился в диспетчерскую 
Томской, пассажирской автотран
спортной конторы, которая находит
ся по Набережной реки Ушайки, я 
заказал такси на этот же день к 
12 часам 20 минутам, так как 
нужно было ехать на вокзал 
Томск-1 к поезду. Дежурный дис-

По следам
„безводной"
скважины...

♦

В. ПЛУЖНИКОВ.
♦

Колхозники сельхозартели имени 
Сталина, Тегульяетского района, 
давно решили оборудовать живот
новодческие фермы автопоилками, 
подвести к ним воду. Пять лет яа- 
вад строительно-монтажный уча
сток отдела водного хозяйства обл
исполкома пробурил скважину, 
установил трубы. И... на этом дело 
кончилось. Пять лет колхоз тщетно 
ожидает воду из этой скважины, но 
ее все нет и нет.

В колхозе «Путь социализма». 
Томского района, пробурена сква
жина глубиной 134 метра. Колхоз 
уплатил по предъявленному Вод- 
Строем счету 22 .000  рублей. Но и 
здесь скважина оказалась «безвод
ной».

Зачем же ее бурили? На этот 
вопрос никто из работников отде
ла водного хозяйства при облиспол
коме толкового ответа не дает.

Таких примеров можно привести 
много.

Отдел водного хозяйства облис
полкома смирился с плохой работой 
строительно-монтажных участков.

План бурения скважин, строитель
ства и монтажа водонапорных ба
шен, устройства системы подачи 

воды на фермы колхозов из года в 
год не выполняется, и ответствен
ности за это никто не несет.

Проценты выполнения плана 
«натягиваются» главным образом 
ва счет бурения скважин. Что же 
касается их оборудования, то эти 
работы ведутся крайне плохо. Спрз- 
гаиваетея: какой смысл бурить все 
новые и новые скважины, не под
крепляя эту работу дальнейшим 

ионтажем водонапорной системы?
Очевидно, для руководителей от

дела важна не действительная по
мощь колхозам, а погоня за про
центами выполнения плана. Поэто
му нередки случаи, когда пробурен
ные скважины стоят годами, не 
принося никакой пользы. Отдел 
водного хозяйства не несет никаких 
убытков, если, например, скважина 
окажется безводной. Тексты подряд
ного договора и так называемых 
«особых условий» составлены та
ким образом, что в любом случае 
ответственность ложится на колхоз. 
Так, в пункте «особых условий» 
говорится, что «все произведен
ные подрядчиком работы по данной 
скважине, независимо от результа
тов бурения, оплачиваются заказчи
ком... за фактически пройденную 
глубину бурения».

Затяжка бурения, ионтажа обо
рудования объясняется исключи
тельно плохой организацией труда 
строительно-монтажных рабочих.

Бригада, закончив работы на каком- 
либо объекте, обычно не знает, что 
ей делать дальше, и вынуждена 
возвращаться в Томск, ждать ново
го маршрута. Поэтому велики тран
спортные расходы, машины и обо
рудование из-за частых перевозок 
преждевременно изнашиваются, ин

струмент и оборудование портятся.
Бригада тов. Синькова, например, 

закончив работу в колхозе «Новый 
путь», Томского района, и не имея 
нового задания, прибыла в Томск и 
долго адала, когда ей дадут новое 

задание. В 1957 году бригада про
бурила 4 скважины, причем из-за 
простоев было потеряно не менее 
30 дней.

Другая причина простоев —  в 
плохой организации и низком каче
стве ремонта техники. Мастерские 
строительно-монтажных участков 
работают очень плохо. Тот же тов. 
Синьков в мае дал заявку в ма
стерскую Томского СМУ на изготов
ление шпинделя ротора бурового 
агрегата, но эта деталь не изготов
лена до сих пор. В мастерской нет 
ни плана работ, ни графика плано
во-предупредительного. капиталь
ного ремонта буровых агрегатов 
и станков. Машины п механизмы 
работают от аварии до аварии, ко
торые, кстати, случаются довольно 
часто. Техническая документация в 
мастерской совершенно отсутствует, 
ремонтные рабочие выполняют за
дания со слов, надеясь на свой 
опыт.

Руководство отдела крайве плохо

распространяет так хорошо зареко
мендовавшую себя сдельно-прогрес
сивную оплату труда рабочих. 
Больше того, имеют место случаи 

занижения сумм к выплате. Наряды 
в отделе водного хозяйства часто 
составляются неверно. Они не про
веряются ни прорабом, ни главным 
инженером, большинство из них 
подписывает один нормировщик. Ра
бочие нарядов не видят, так как их 
составляют после выполнения ра
бот, поэтому до получки никто не 
знает своего заработка. В нарядах 
бывают приписки и исправ
ления. По припискам за счет вве
дения необоснованных коэффициен
тов на неисправный агрегат (25 
процентов) и на зимние условия 
(15 процентов) выдано 7.673 руб
ля.

Заработок буровых рабочих за
висит в большой мере от категории 
грунта. Между тем, категория грун
та определяется буровым мастером 
часто «на глазок», а при составле
нии нарядов произвольно изменяет
ся прорабом или главным инжене
ром. Геологического обоснования 
определения категории грунта не 
дается, не практикуется отбор проб 
при бурении, не производятся гео
логический и гидрологический ана
лизы.

Ревизия государственного сель
скохозяйственного банка установи
ла факты переплат колхозов-заказ- 
чиков за буровые работы Еолпашев- 1 
екому строительно-монтажному уча
стку отдела водного хозяйства.

Однако, несмотря на напоминания 
областной конторы сельхозбанка, | 
отдел водного хозяйства не сделал 
никаких перерасчетов с тем, чтобы 
вернуть переплаченные суммы кол
хозам, не готовит единичных рас
ценок на буровые и строительно- 
монтажные работы, необходимые 
для составления смет. Сметы по- 
прежнему составляются кустарным 
способом, на основании опытных 
норм и расценок.

Ошибки допускаются и при под
боре работников.

Непонятно, например, почему на
чальник отдела водного хо
зяйства тов. Бровкин принял 
на рабо'^у бухгалтером в Том
ское ем у  некоего Розенфар- 
ба, после того, как он, работая 
главным бухгалтером «Сельэлектро- 

строя», затем «Мясотреста», заре
комендовал себя нечестным челове
ком, привлекался к уголовной ответ
ственности за свои проступки. А 
когда он развалил работу на уча
стке, тов. Бровкин перевел его... в 
бухгалтерию отдела, назначив 
главным бухгалтером. Недавно Ро- 
зенфарб за развал работы в бухгал
терии был уволен из отдела, но по 
собственному желанию. Это было 
сделано после того, как им были 
списаны на убытки прошлых лет 
свыше 15.000 рублей недостающих 
подотчетных средств.

Примеров терпимости к работни
кам, недобросовестно относящимся 
к своим обязанностям, можно при

вести иного. Очень одохо рабо>.

тает прораб Томского строительно- 
I монтажного управления тов. Сычу
гов. Летом, в разгар строительных 
работ ц  колхозах, тов. Сычугов 
не бывает на объектах, не ока
зывает никакой помощи ни в 
бригадах, ни в конторе, даже не 
проверяет и не подписывает наря
ды и журналы работ буровых агре
гатов. Он занят строительством... 
собственного особняка.

Главный инженер отдела тов. 
Штерцер не имеет инженерного об
разования, совершенно незнаком с 
геологией или гидрологией. Он 
устранился от многих своих обя
занностей, перепоручив их десят
никам.

В отделе есть работники с инже
нерным образованием и с большим 
опытом работы. Но обязанности 
распределены так, что плановиком 
работает инженер-гидролог, а тов. 
Штерцер, в прошлом плановик, ра
ботает главным инженером.

Таковы крупные ошибки в работе 
отдела. Так дальше дело идти не 
может. Тов. Бровкину надо быстрее 
перестраивать работу отдела.

В настоящее время весь совет
ский народ борется за то, чтобы в 
ближайшие годы догнать Соединен
ные Штаты Америки по производ
ству молока, мяса и масла на душу 
населения. Плохая работа отдела 
водного хозяйства тормозит увели
чение производства продуктов жи
вотноводства в колхозах вашей 
области. ■ ~  ,

петчер принял заявку и записал 
адрес и время. Но напрасно мы 
ждали, машина так и не пришла.
■ Представляете состояние, когда 
до отхода поезда остаются считан
ные минуты, а такси нет! И только 
случайный самосвал из-под бетона 
взялся доставить нас до вокзала. 
Вещи нам пришлось свалить в гряз
ный кузов, а в кабину шофер мог 
взять только одного человека, а ос
тальным двум старым пенсионерам 
пришлось бежать пешком на вок
зал. Это у нас второй такой случай 
с такси.

Администрации Томской авто
транспортной конторы следует нала
дить работу такси и внимательно 
относиться к заказам трудящихся.

В. БЕРИНГОВ.

По следам  
неопубликованных 

писем
Тов. Алексайте написал паи о 

плохом учете молодняка в колхо
зе «Заря», Парбигского района, 
из-за чего телятницам вовремя 
не начислялись трудодни.

Секретарь Парбигского райко
ма КПСС тов. Родиков нам сооб
щил, что зоотехник тов. Хребтов, 
председатель колхоза тов. Недо- 
буга в заведующий фермой тов. 
Пупков предупреждены. Колхо
зом приняты меры к ликвидации 
указанных недостатков.

V
В одном из писем на имя ре

дакции сообщалось о недостатках 
в работе редколлегии стенной га
зеты магазина №  16 Томского 
горхлебторга.

Как сообщили редакции из го1и 
хлебторга, вопрос о работе редкол
легии обсуждался на партийном 
собраивн, на котором намечены 
меры по устранению недостатков 
в работе редколлегии стенной га
зеты . -----------------------
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Д я ш  М ВОЧЫО бСфОЗДЯХ вояк 
Томн десятки болыпнх н та* 
лых суде». Одна везут продо
вольствие и оборудование, дру
гие — пассажиров. Спокойно 
ведут их рулевые между огня
ми бакеиов, указывающих фар
ватер реки.

На участке «Мельничная 
прорезь» близ Томска работает 
бакенщиком А. Белоусов. Каж. 
дый вечер выезжает он со сво
им напарником зажечь лампы 
бакенов, измерять глубину 
фарватера.

На снимке: А. Белоусов у 
бакена.

Фото В. Асабина.

В щ и т у  гр аж д ан ш х  п^аа амарканского и р щ а
Митинг Компартии США в Нью-Йорке

„Навстречу песне“
в основе сюжета научно-попу

лярного фильма «Навстречу песне» 
лежит история создания и работы 
самодеятельного хорового коллекти
ва. Фильм построен так, что зри
тель в живой, увлекательной форме 
получает ответ на важнейшие воп
росы, стоящие перед руководителя
ми самодеятельного хо.ра и перед 
отдельными исполнителями. На 
примерах исполнения отрывков из 
популярных оперных арий расска 
зывается о видах мужских и жен
ских голосов. Слушая исполнение 
хора под управление.ч Свешникова 
и хора имени Пятницкого, .зрн- 
те.5Ь получает четкое представле
ние о двух важнейших типах хо
ров академическом и народном. 

Фильм наглядно показывает, .как 
производится определение голосов, 
как разучивается песня.

Большой интерес представляют 
кадры, посвященные методике обу
чения нотной грамоте и, в особен
ности, кадры, в которых артист 
Большого театра Орфенов демонст
рирует правильное певческое дыха
ние и пользование резонаторами. 
Профессор Ленинградской консерв.а-

тории Соколов знакомит зрителя с 
работой дирижера.

Фильм поставлен Ленинградской 
киностудией научно-популярных 
фильмов и получил высокую оцен
ку. Авторы литературного сцена
рия П. С. Бахмутский и А. А. Пэн- 
Чернов, режиссер-постановщик 
.4. М. LiHHMaH и главный консуль
тант профессор В. Г. Соколов за 
работу над фильмом награжде.чы 
почетными гра.чотами Министерст
ва культуры РСФСР и ЦК профсою
зов работников культуры Фильм 
принесет большую пользу рукозо- 
.тителям и участникам хоровых 
коллективов, школьным учителям 
хорового пения. Каждый любящий 
пение человек посмотрит его с 
большим удовольствие.м.

Технически фильм сделан хоро
шо. .запись звука ясная в чистая.
0о.истному управлению культуры 
и органам народного образования 
следует широко ознакомить с ним 
городских и районных работников 
музыкальной самодеятельности и 
учителей нения

Е. КОРЧИНСКИЙ.

НОЛХОЗПИНИ СТРОЯТ
домл

АСИНО. (По телефону). С каждым 
годом растет село. Филимоновка, 
усадьба колхоза «Авангард». За 
последние годы здесь построены ме
ханизированная зерносушилка с 
подтоварником, телятник, гараж, 
ряд других хозяйственных помеще
ний. Сейчас идет строительство 
конного двора, кошары.

Большое строительство разверну
ли и колхозники. За два года с по
мощью колхоза они построили 18 
новых домов, 29 Юмов капитальнс 
отремонтированы. Нынче начато 
строительство еще 18 домов. Про
сторные. прочные и красивые дома 
строят колхозники тт. Перекатен- 
ков, И. Новиков. П. Кривенков 
В. Кузнецов и другие.

И- КОРШУНОВ.

НЬЮ-ЙОРК, 25 июля. (ТАСС). 
Вчера в зале Карнеги— холл в 
Нью-Йорке состоялся массовый 
митинг в связи с освобождением 
из тюрем видных деятелей Комму
нистической партии США. Предсе
датель митинга Бенджамин Дэвис 
в своем вступительном слове под
черкнул, что освобождение жертв 
закона Смита — это победа не 
только коммунистов, но и всего 
американского народа.

Редактор газеты «Дейли уор- 
кер» Гэйтс, указав, что «закон 
Смита еще не мертв», заверил 
присутствующих в том, что «Дей
ли уоркер» будет вести энергич
ную кампанию за освобождение 
другигс жертв закона Смита. Не
гритянский лидер Петтис Перри, 
недавно освобожденный из тюрь
мы. заявил, что все прогрессив
ное движение Соединенных Шта
тов должно решительно вступить 
в борьбу за гражданские права 
американского народа.

От имени Национального коми
тета Коммунистической партии 
США выступил Юджин Деннис. 
Он приветствовал освобожденных 
из тюрем коммунистов как «лю
дей. отдавших свою жизнь делу 
нашей страны, нашего класса, на
шей партии». Коммунисты США, 
сказал он, по-прежнему «уверен
но смотрят в будущее, руковод

ствуясь нашими марксистско-ле
нинскими принципами, идеей со
циализма».

Видный деятель Компартии 
США Р. Томпсон сказал: «От
радно увидеть, выйдя из тюрьмы, 
что реакции не удалось уничто
жить Коммунистическую пар
тию» и что мир социализма бод
ро идет вперед.

Томпсон заявил: «Сотни мил
лионов людей, живущих в стра
нах социализма, возглавляемых 
Советским Союзом, создали си
стему, которая оказывает влия
ние на наш образ жизни и на 
повседневную жизнь народа на
шей страны». «Возрастающая 
мощь социализма на международ
ной арене, — сказал Томпсон,— 
открыла также новые перспекти
вы для рабочего класса Соединен
ных Штатов».

С речами выступили Э. Г. 
Флинн и недавно освобожденный 
из тюрьмы профсоюзный лидер 
Вейнсток.

Э. Г. Флинн призвала еще 
упорнее бороться за освобожде
ние жертв закона Смита и других 
политических заключенных. Она 
заявила, что возвращается к ра
боте с усилившейся уверенностью 
в «победе социализма, в идеи со
циализма».

Coбыт^iя в Ю го-Восточной АравФж
БЕЙРУТ. 25 июля. (ТАСС). 

По сведениям газеты «Аш-Шарк», 
повстанщл Омана, возглавляемые 
религиозньп* деятелем имамом 
Галебом Бен-А ли, отказались 
подчиниться ультиматуму коман
дования английских военно-воз
душных сил о прекращении борь
бы. Повстанцы отклонили также 
требование покинуть столицу 
Омана Назва и ее окрестности. 
Напротив, повстанцы усилили 
свои атаки против войск султана 
Маската Саид Бен-Тимура и за
няли несколько важных пунктов. 
Газета указывает, что английские 
военные самолеты бомбардируют 
повстанцев, а также обстреливают 
их из пушек, пулеметов, приме
няют ракетное оружие.

По сообщению газеты «Теле
граф», повстанцы Омана овладели 
районом Джебель Фахуд, богатым 
нефтью. Газета указывает, что 
султан Маската предложил има
му Омана мир, однако последний 
отклонил это предложение, зая
вив, что он намерен бороться, по
ка страна не будет освобождена 
от империализма.

Ссылаясь на сообщение из Ва
шингтона, ливанская печать отме
чает, что в связи с событиями в 
Омане и Маскате в Лондоне ца
рит тревога, так как в англнгй- 
ских правящих кругах опасаются, 
что поражение султана Маската 
создаст прецедент для населения 
других княжеств Аравийского 
полуострова, находящихся под 
протекторатом Великобритании.

Забаст овка  работ ников  
авт обусного т ран спорт а в Англии
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Помощь шефов !
Работники Парбигского райпи- 

требсоюза помогли подшефному 
колхозу имени Ленина в заготовкр 
кормов. За два дня они заложили 
70 тонн силоса, убрали и застого
вали 200 пентнеров сена.
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ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). 
Около недели продолжается круп
нейшая за последнее время заба
стовка работников провинциаль
ного автобусного транспорта Анг
лии, Шотландии, Уэлса, в кото- 
у)ой участвует 100 тысяч человек. 
Несмотря на все попытки пред
принимателей и властей сломить 
забастовку, ее участники прояв
ляют большую сплоченность и на- 

Iстойчивость в своих требованиях 
о повышении заработной платы.

Сегодня стало известно о
серьезных столкновениях поли
ции с пикетами бастующих, мно
гие из которых были арестованы.

Промышленные рабочие оказы
вают работникам автобусного

транспорта большую поддержку 
и дают отпор попыткам предпри
нимателей сорвать забастовку. 
Так. горняки многих угольных 
районов Шотландии отказались 
вчера ехать на работу в автобу
сах, водители которых были 
штрейкбрехерами.

Наряду с бастующими рабочи
ми провинциального автобусного 
транспорта повышения заработ
ной платы требуют также работ
ники лондонского городского ав
тобусного транспорта. Сейчас в 
Лондоне происходят переговоры о 
зарплате между представителями 
профсоюзов и администрации го- ■ 
родского автобусного транспорта. '

JII „В  день получения жалования американскими 
военнослужащими жители Тайваня запирают двери“
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Спортивная жизнь будущих топогоафов
На учебном полигоне Томского 

топографического техникума про
ведены соревнования на первенст
во районного совета «Динамо» по 
легкоатлетическому кроссу. Ди
станции проходили по сильно пе
ресеченной местности. Но. несмот
ря на это. 8 человек выполнили 
нормативы второго разряда, а 
26  ^  третьего. Среди женщин на 
дистанции 1000 метров победу 
одержала Ирина Гнусина” с ре
зультатом 3 минуты 25 секунд. 
Всего 1 секунду проиграла o'* Ва
лентина Тулькубаева. У мужчин 
на дистанции 3000  метров первое 
место занял Анатолий Парамзин. 
его время 9 минут 44.5 секунды.

Недавно состоялись традицион
ные соревнования на приз учеб
ного полигона.

В соревнованиях по геодезиче
ской эстафете, легкой атлетике и 
волейболу приняли участие 256  
человек.

, Особенно интересно проходили 
соревнования по геодезической

эстафете. В этой эстафете, кроме 
ловкости и выносливости, от уча
стников требовалось умение изме
рить горизонтальный угол теодо
литом или длину линии с соблю
дением необходимой точности 
быстро и точно установить в ра
бочее положение инструмент.

Соревнования по волейболу в 
этом году проводились на время, 
что вызвало большой интерес 
учащихся.

В итоге соревнований приз по
лигона завоевала 418  группа гео
дезической специальности, на вто
ром месте— 215 группа топографи
ческой специальности. которая 
также одержала победу в легко
атлетических соревнованиях.

V
Занятия спортом стали для 

большинства учащихся топогра
фического техникума одним из 
любимых занятий. Особенно мно
гочисленны секции легкрй атлети
ки, волейбола и плавания. Более 
100 человек занимаются в мото
кружке.

И. ОВЧИННИКОВ.

НА ПЕРВЕНСТВО СССР
Последнюю игру первого круга 

томские футболисты провели в
г. Чите. Она закончилась вни
чью со счетом 1:1. Таким обра
зом футболисты томского «Буре
вестника» набрали 15 очков из 
22 возможных и заняли второе 
место после Хабаровска. Коман
да Хабаровска набрала 17 очков.

Остальные игры закончились 
со следующим результатом 
команда t Омска со счетом 4:0 
победила команду г. Иркутска 
команда г. Красноярска — ново
сибирцев (1 0). Игра команд 
г. Кемерово и Барнаула закончи
лась вничьк. (3 3).

К. КОСТИН.

КОРОТКО
© Томская артель «Обувщик»

создала яа Центральном рынке горо. 
да мастерскую для починки обуви 
В городе установлено 5 новых киос
ков для этой цели.

О В Томской торгово-кооператив
ной школе закончены экзамены уча
щихся трех групп — заведующих 
магазинами, продавцов и заготови
телей. "

в период первоп оятилетнего алана Китайская Народная Рес- 
аублика добилась больших успехов в промышленном и культурном 
строительстве. Появились совершенно новые для народного хозяй
ства отрасли промышленности: авиационная, автомобилестроитель
ная, приборостроительная, электротехническая, химия органиче
ских соединений и многие другие.

На снимке: в сборочном цехе авиационного завода.
Фото агентства Синьхуа.

ПЕКИН. 25 июля. (ТАСС). Вы
ходящая в Гонконге газета 
«Чжэньбао» сообщает о росте I антиамериканских настроений на 

I Тайване. «Хотя начавшиеся там 
! 24 мая события. — пишет газе- 
I та, — закончились, ненависть к I американской военщине осталась 
' у тайванцев. Накопившаяся у них 
I ненависть — пороховой погреб,
I который может взорваться в лю- I бое время».

Примечательно, что это пишет 
проамериканская газета, решив
шая, очевидно, предупредить пра
вящие круги США о печальных

Ш турм кратера Ключевской сопки
ПЕТРОПАВЛОВСК - КАМЧАТСКИЙ, 

25 июля. (ТАСС). На 4.850 метров 
поднимается правильный.-̂  конус 
Ключевской сопки — одного из ак
тивнейших и наиболее крупных 
вулканов земного шара. За послед
ние двести лет извержение вулка
на происходило около двух десят
ков раз.

Побывать на вершине грозной 
Ключевской сопки и спуститься в 
ее кратер — такую задачу поста
вили 0 выполнили отважные кам
чатские альпинисты: председатель 
областного комитета по физической 
культуре и спорту Ю. Н. Иванов, 
инженеры В. I. Милованович и 
В В. Белый, научный сотрудник 
Камчагской вулканологической
станции Н К Классов. Вместе с 
ними был кинооператор Ленинград
ской студии кинохрояикн А. В. Дер- 
нятин

В беседе с корреспондентом 
ТАСС Ю. Н. Иванов рассказал:

— Движение мы начали е базо
вого домика Камчатской вулканоло
гической «станции, который нахо
дится у самого подножия вулкана. 
Первым серьезны.м препятствие.м 
был ледник Эрмана, изрезанный 
глубокими трещинами. К вечеру 
первого дня восхождения -^ 1 4  ию
ля достигли высоты 3.100 метров 
и разбили лагерь. На следующий 
день утром приступили в штурму 
вершины. Жаркая погода вызвала 
обильное снеготаяние, ледяной пан- 
цырь, покрывающий сопку, обна
жился от снега. Приходилось почти 
для каждого шага рубить ступени. 
Навстречу бежали потоки воды, ко
торые увлекали сверху камни и 
вулканический шлак.

Преодолев ледник, продолжали 
движение уже по скалистым греб-

последствиях, которыми чревазо 
вызывающее поведение американ
ских солдат и офицеров.

«В дни, когда американским 
военнослужащим платят жалова
ние, — указывает газета, — жи
тели запирают двери, сидят дома, 
боясь выйти на улицу. Это осо^' 
бенно относится к женщинам. Ес
ли на улице попадешься на глаза 
американскому солдату, неизвест- 

j но. чем может кончиться такая 
I встреча. Американские военно- 
, служащие пристают к женщинам,
I горланят песни по ночам, твсчэят 
I всякие безобразия».

Атомные испытания в Ш А
НЬЮ-ЙОРК. 25 июля. (ТАСС). i полигоне в штате Невада США 

По сообщению агентства Юнай- произвели десятый по счету
тед Пресс, сегодня на атомном I взрыв ядервой установки.

ням. Наконец, и вершина. Перед 
глазами открылась громадная во
ронка кратера. Вулкан парил. Вни
зу то и дело слышался грохот. 
Стенки кратера обрывисты и ухо
дят ступенями вглубь на 250—300 
метров. Страхуя друг друга, нача
ли спуск по веревке в кратер. 
50, 70. 100 метров, и мы на ши
рокой террасе в окружении фума- 
рол. Слышится свист, гул, отовсю
ду струится газ и пар. Стенки кра
тера, раскрашенные во всевозмож
ные цвета и оттенки, казалось, 
жили. По террасе, которая полого 
уходила вниз, подошли к обрыву. 
Ниже был своеобразный котел, за
полненный .газом и паром, — ос- , 
новное жерло вулкана. Дышать, 
стало очень трудно. Произведя фо- , 
тосъемку, двинулись в обратный 
путь и через полтора часа вновь 
достигли вершины вулкана.

Письмо в редакцию
Сердечно благодарю всех при

славших поздравления по случаю 
присвоения мне почетного звания 
Заслуженного врача РСФСР.

И. СПИРИДОНОВ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метбюро, 27 июля по области 
ожидается переменная облач
ность. местами небольшой дождь, 
ветер западный и северо-запад
ный, 7 — 12 метров в секунду, 
температура воздуха 1 7 — 22 гра
дуса тепла

2 8 — 29 июля переменная об
лачность. местами небольшой 
дождь ветер 3 — 7 метров в се
кунду. температура воздуха 
ночью 5.— 10 градусов тепла, 
днем 1 6 — 21 градус тепла.

Извещение
27 июля для поступающих в 

вузы состоятся лекции-консуль
тации:

В областном лектории. В 
9  часов — «Теплота», в 12 ча
сов — «Исследования уравне
ний», в 15 часов — «Требования 
к сочинению на экзаменах», в 
17 часов и в 21 час 30 минут —  
«Руководящая роль партии в про
ведении коллективизации сель
ского хозяйства по роману 
М. Шолохова «Поднятая цели
на», в 19 часов — «Оптика».

В Доме культуры ТЭМЗа 
(проспект имени Тимирязева, 28). 
В 9 часов— «Исследования урав
нений». в 11 часов — «Герой на
шего времени» М. Ю. Лермонто
ва». в 13 часов I— «Драма' 
А. Н. Островского «Гроза».

Л
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f êsKTOD В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

И И И О
Кинотеатр именн М. Горького. 
27 июля — новый художествен

ный фильм «Повесть о первой 
любва» Сеансы: 9. 10-45. 12-30, 
2-15. 4 5-45. 7-30, 9-15. 11.

Зал кивохронвкв 
27 июля — документальный 

фильмы «Ленинграду 250  лет», 
«Американская разведка теряет 
своих агентов». Сеансы: 10,
11- 10 12-20 1-30, 2-40. 3-50. 5, 
6-10 7-20 8-30 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 
27 июля. Большой зал — «По

весть о первой любви». Сеансы:
9- 50, 11-40. 1-20. 3-20. 5-10.
7. 8-50 10-40. Малый зал —
«Господин 420». Сеансы 10-30.
12- 30  2-30 4-30. 6-30, 8-30.
10- 30.

Клуб вмевв Сталина.
27 июля — «Я встретил де

вушку». Сеансы: 3. 4-45, 6-30.
8-15 10. Для детей — «Красная 

• кувшинка». Сеанс в 11 часов 
утра.

Кинотеатр городского сада.
27 аюля —• «Карнавальная 

ночь* Сеансы 10. 12, 2. 4, 6,
8. 10.

Т о м с к а я  с т у д и я

Суббота, 27 июля 
19.00. Репортаж «На заготовке 

,кормов». 19.10. Художественный 
фильм «Пятнаяпатилетний капв- 
тан» (Демонстрируется по много
численным просьбам юных геле- 
зрителей). 20.40. Киноочерк сту
дии «Поют сибиряки». 21.00. «На
ши грудовы** будни», (По страни
цам «Последних известий* Том
ского радио). 21 10. Концерт по 
заявкам телезрителей. 21.50. Пе
редача «Боритесь с оожарамв».

Ж

Томская областная контора кинопроката
выпускает па экраны кинотеатров г Томска 

фантастическую киноповесть

/

Г

к

(По мотивам одноименной повести /I Лагина).
Автор сценария Л, Лагин.

Оператор М- Шуруков.
Композитор Н. Синовян.

В р о л я х :
.<оттабыч—Н, Волков, Волька—Алеша Литвинов. Женя—Геня 
Кулаков. Варвара Степановна—О Черкасова мать Вольки— 

Л1 Блинова и ар.
Производство киностудии .Ленфильм*, 195Ь г.

Выпуск 1957 г.

Редакции газеты «Краснее. Меняю квартиру в г. Топеке на 
Знамя» требуются уборщицы. | квартиру в г. Новоснбярсве. 

Обращаться- г. Томск, проспект j Обращаться: г. Т<тск. ул. Розы

Артель имени 18-й партконфе
ренции приглашает инвалидов для 
работы в качестве фапетчвков, на
ливщиков зеркал, разрисовщиков 
игрушки.

Здесь же требуются: слесарь-на
ладчик, столяры и стеклодувы.

Обращаться: г. Томск, ул. Ок
тябрьская. 37. отдел кадров.

2 — 2

Дому культуры Томского элек
тромеханического завода имени 
В. В. Вахрушева требуются руко
водитель детского сектора в ки- 
номехавнк.

Обращаться: г. Томск, ул. Ти
мирязева. 28. телефон 22-97.

Артели «Рекорд» требуются: 
заведующий слесарно-пехавиче- 
ской мастерской, шофер, портные 
и машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 38. 2 — 1

Томской областной санитарно- 
эпидемиологической станции тре
буются: ннженер-сантехнш! или 
квалифицирова1шый техник но 
сантехнике и кассир.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 34. 2 — 1

Сапоговаляльаая фабрика при
нимает в переработку шерсть на 
валенки от организаций, колхозов 
и частных лип. Срок исполнения 
заказа — 3 дня.

Обращаться: г. Томск. Коммуни
стический проспект. 60.

имени Ленина. 13. I Люксембург, 6. кв. 8.

Меняем пзпгевку на куоорт «Ка
рачи» с 1 октября 1957 г. на пу
тевку в Железноводск, Ессентуки, 
Боржоми и на прзн-ие курорты 
этого тина.

Обращаться: Томская область, 
Туганский район. с. Малиновка, 
райком профсоюза работников 
потррбкоопррэпии.

= ____  ОТКРЫТИЕ м осковского  ПЕРЕДВИЖНОГО

СКОРО на территории городского сада 
Следите за рекламой.

ЛЕС — БОГАТСТВО НАШЕЙ РОДИНЫ! ^
ГРАЖДАНЕ, БЕРЕГИТЕ ЛЕС ОТ ПОЖАРА!

ТОВАРИЩИ КОЛХОЗНИКИ И РАБОТНИКИ МТС!
Охраняйте государственные и колхозные леса, не пускай

те палов и не сжигайте порубочные остатки в лесу в летнее 
время.

ТОВАРИЩИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ!
Не сжигайте порубочные остатки в пожароопасный период. 

Обеспечьте усиленную охрану в местах заготовки леса.
ОХОТНИКИ, РЫБАКИ, СБОРЩИКИ ЯГОД И ГРИБОВ, 

ПАСТУХИ1
Строго выполняйте правила пожарной безопасности в ле

су. Не бросайте горящих спичек и окурков. Не оставляйте не- 
затушенных костров Не употребляйте пыжей из тлеющих ма
териалов.

При обнаружении пожара обязанность каждого гражданина 
ликвидировать его. Если нет возможности потушить его своими 
силами, немедленно сообшите ближайшему леснику, председа
телю или бригадиру колхоза, в сельский Совет, используя все 
вилы связи и транспорта.

Работники связи, оказывайте немедленную помощь в пре
доставлении средств связи для передачи сообщений о лесных 
пожарах.

Леса области находятся под наблюдением летчиков кото
рые сбрасывают вымпелы с сообщением о месте пожара. Обя
занность каждого гражданина, подобравшего вьшпел, доста
вить его немедленно в сельский Совет или работнику лесного 
хозяйства.

КОМСОМОЛЬЦЫ, ПИОНЕРЫ и  ШКОЛЬНИКИ!
Помогайте лесной охране в ее работе по борьбе с лесными 

пожарами. Берите шефство над участками леса, наблюдайте 
за выполнением правил пожарной безопасности.

^  Томское областное управление сельского хозяйства.

Коллектив преподавателей, | 
рабочих, служащих и учащихся 
сельскохозяйственного техни- 1 
кума с прискорбием извещает о 
преждевременной смерти препо
давателя

БОРИСОВА 
Якова Семеновича

и вЕфажает соболезнование 
семье покойного.

Президиум, местный комитет 
томской областной коллегии ад
вокатов и адвокаты городской 
юридической консультации вы
ражают соболезнование Воро
ниной Ирине Владимировне по 
поводу смерти ее матери

ВОРОНИНОЙ 
Варвары Алексеевны.

Томскому облисполкому тре  ̂
буется севретарь-машвввстка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, второй этаж, 
комната 8. 2 __1’

Гр-в Давыдов Филипп Ермола- 
евич, проживающий в г. Томске, 
ул. Крылова. 56, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Ши
мановской Людмилой Васильевной, 
проживающей в Московской обла
сти. Красногорский район. Анге- 
ленский сельсовет.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Киров
ского района г. Томска.

Гр-ка Абщшаева Валентина 
Александровна, проживающая в 
г. Томске, ул. Дзержинского, 
37-а. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-яом Абдукае- 
вым Рамилем Галимовичем, про
живающим в г. Омске.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка 
Кировского района г. Томска.
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